



NEWSLETTER

der Nachwuchsförderung
der HAWs in Sachsen-
Anhalt

Deutsch | **Englisch**
April 2024



Hallo Max Mustermann,

In diesem Verbundnewsletter finden Sie:

- **unsere Angebote**,
- **weitere Angebote**,
- **Ausschreibungen** sowie
- **Tipps** rund ums Promovieren.



▲ Hochschule Harz



Kerstin Tänzer
kerstin.taenzer@h2.de
Tel.: (0391) 886 49 92



Josephin Winkler
josephin.winkler@h2.de
Tel.: (03931) 2187 3812

Ihr Team der wissenschaftlichen Nachwuchsförderung



Unsere Angebote

Writing a Scientific Journal Article

Workshop

Wann? 19. April, 10 - 17 Uhr

Englisch

Wo? Online

Was? Was macht eine ansprechende Forschungsarbeit aus? Wie schreibt man eine fesselnde Zusammenfassung? Warum stehen einige Studien im Rampenlicht, während andere, ebenso verdienstvolle Beiträge weitgehend ignoriert werden? Mit anderen Worten: Was macht einen Artikel erfolgreich? [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen \(auf Englisch\).](#)

Anmeldung bis 15. April

Qualitativ forschen! Aber wie?

Workshop

Nur für Promovierende der Hochschule Magdeburg-Stendal

Wann? 19. April, 10:30 - 16 Uhr

Wo? Hochschule Magdeburg-Stendal, Campus Stendal

Was? Das Qualitativ-Diskursiv-Digital-Labor der h² öffnet seinen Workshoptag für h²-Promovierende. Im Fokus stehen zentrale Verfahren zur Analyse qualitativer Daten: die Dokumentarische Analyse, die Qualitative Inhaltsanalyse und die Grounded-Theory-Methodologie. [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

KI und Dissertation - Möglichkeiten und Grenzen

Workshop

Wann? 26. April, 10 - 14 Uhr

Wo? Magdeburg, Campus der Hochschule
Magdeburg-Stendal

Was? Die Bedeutung von großen Sprachmodellen (KI) für das wissenschaftliche Arbeiten wird spätestens seit der starken Verbreitung von ChatGPT intensiv diskutiert. In diesem Workshop werden wir den Blick darauf richten, wie unterschiedliche KI-Textgeneratoren (z.B. ChatGPT & ScienceOS) konkret im Arbeitsprozess einer Dissertation eingesetzt werden können. Die Einsatzgebiete reichen dabei von einfachen Formulierungshilfen bis zur komplexen Quellenrecherche und -analyse. Außerdem werden technische Grundlagen, rechtliche Rahmenbedingungen sowie Möglichkeiten und Grenzen der Systeme betrachtet. [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis
17. April

Bibliometrische Analysen: Konzepte, Software und Beiträge zur Forschung

Workshop

Wann? 06. und 07. Mai, 10:00 - 12:00 Uhr

Wo? Online

Was? Die Verwaltung umfangreicher Datensätze kann ein wesentliches Hindernis bei der Überprüfung wissenschaftlicher Literatur darstellen. Erforschen Sie mit uns systematische und reproduzierbare Methoden zur Überwindung dieser häufigen Herausforderung für Forscher. [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen \(auf Englisch\).](#)

Englisch

Anmeldung bis
26. April

Zeit- und Selbstmanagement in der Promotion

Workshop

Wann? 13. und 14. Mai, 09 - 16 Uhr

Wo? Online

Was?

In diesem praxisorientierten Workshop erwarten Sie zum einen praxiserprobte Methoden zum effektiven Umgang mit Zeit. Zum zweiten erhalten Sie Tools & Tipps aus der Coaching-Trickkiste, die Ihnen bei der Umsetzung jener Methoden effektiv helfen können – wirksame, „um-die-Ecke-gedachte“ Kniffe zum Umgang Prokrastination sind hierfür ein Beispiel. Wissen zum Thema Persönlichkeitsspezifische Hürden im Zeitmanagement rundet das Seminar ab.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis
03. Mai

Sichtbarkeit und Selbstmarketing in der Wissenschaft

Workshop

Wann? 23. Mai, 09 - 16 Uhr

Wo? Online

Was? In diesem Workshop beschäftigen Sie sich mit Netzwerken, die Ihren beruflichen Werdegang unterstützen. In Übungen verbinden sie Ihre Karriereziele mit strategischen Netzwerken, leiten daraus weitere Schritte für das Selbstmarketing ab und reflektieren Ihre Möglichkeiten, sich besser zu präsentieren, online sowie auf Fachkonferenzen. Es erwartet Sie ein interaktiver Workshop, der neben neuen Inputs Raum für Erfahrungsaustausch sowie Arbeit an Ihren individuellen Situation ermöglicht.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis
06. Mai

SciFlow

Software-
Lizenz

Was? Immatriculierte Promovierende der Hochschule Magdeburg-Stendal haben nun eine Lizenz für [SciFlow](#), ein Online-Programm, mit dem Sie Dokumente einfach formatieren, zitieren und mit Anderen zusammen schreiben können. Besonders interessant:

- SciFlow bietet über 5000 Templates von Fachzeitschriften an, in denen Sie direkt losschreiben können.
- Wenn Sie gemeinsam an einem Text schreiben, sehen Sie, wer was geschrieben hat, und können auch ältere Versionen des Textes abrufen.

[Ein Einführungsvideo können Sie hier finden.](#)

[Klicken Sie hier für unsere Dauerangebote.](#)



Weitere Angebote

Adaptation of marketing mix strategies in Mexican cultural institutions: an insight into Prehispanic and Novohispanic Codices

Lunch
Lecture

Wann? 16. April, 12:40 - 13:30

Englisch

Wo? Hochschule Merseburg und Online

Was? Referent: Pedro Arturo Flores Gomez,
Gastdoktorand am Fachbereich Wirtschafts-
und Informationswissenschaften der
Hochschule Merseburg
[Klicken Sie hier für mehr Informationen.](#)

Tea Time – Akademische Wege für Promovierte

Vortrag

Wann?	24. April, 14:30 - 16:00 Uhr	Englisch
Wo?	Leibniz-Institut für Troposphärenforschung, Leipzig	
Was?	<p>Prof. Dr. Andreas Macke ist seit 2010 Direktor des Leibniz-Instituts für Troposphärenforschung (TOPOS) und Professor für Physik der Atmosphäre an der Universität Leipzig. Als leitender Wissenschaftler nahm er u.a. 2019-2020 an der MOSAiC-Expedition teil, in der das Klima der Arktis untersucht wurde. Prof. Dr. Andreas Macke gibt einen Einblick in seinen Werdegang und steht für Fragen offen zur Verfügung.</p> <p>Klicken Sie hier für mehr Informationen.</p>	

Studium Generale-Kursprogramm für Studium und Beruf

Workshops

Nur für Promovierende der Hochschule Magdeburg-Stendal

Wann?	Sommersemester 2024
Wo?	Online / Magdeburg / Stendal
Was?	<p>Der Schwerpunkt liegt in diesem Semester bei der Führungskompetenz.</p> <p>Das sind aktuelle Themen: Gesunde & Laterale Führung – Konflikte im Team – Führungspersönlichkeit – Sprachen – Kreatives Schreiben – Steuererklärung – Vorsorge & Absicherung – Bewerbungstraining – Karriereplanung</p> <p>Als Doktorandin und Doktorand können Sie die Kurse zum attraktiven Studierendentarif buchen und ohne besondere Voraussetzungen besuchen.</p> <p>Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.</p>

Wissenschaft als Arbeitgeberin

Veranstaltungsreihe

Wann?	verschiedene Veranstaltungen bis Juni
Wo?	Online

Was? Die Veranstaltungsreihe vom Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung beschäftigt sich an verschiedenen Terminen mit Führungskompetenz in der Wissenschaft, mit dem akademischen Arbeitsmarkt und mit Diversität.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Scientific Publishing

Seminar

Nur für Promovierende der Hochschule Magdeburg-Stendal

Wann? 07. Mai, 14 - 16 Uhr

Englisch

Wo? Online

Was? Das [Baltic Research and Publications Office \(BUPRaP\)](#) organisiert dieses Seminar, um Doktoranden die Dynamik des Publizierens in wissenschaftlichen Zeitschriften zu vermitteln. Dieses Seminar wird von Professor Walter Leal (HAW Hamburg) angeboten. Da die Hochschule Magdeburg-Stendal Mitglied des Baltic University Programme ist, sind ihre Promovierenden zur Teilnahme eingeladen. Wenn Sie an dieser Veranstaltung teilnehmen möchten oder Fragen haben, senden Sie bitte eine E-Mail mit Ihrem Namen, Ihrer Organisation und Ihrer E-Mail-Adresse an Marina Kovaleva: marina.kovaleva@haw-hamburg.de. Sie bekommen dann den Link zur Veranstaltung zugeschickt.

Anmeldung bis 20. April

CAPABLE PhD Students Training 2024

Fortbildungsprogramm

Nur für Promovierende der Hochschule Magdeburg-Stendal

When? September - November 2024

Englisch

Where? Online

What?

Das vom Baltic University Programme (BUP) organisierte Training zielt darauf ab, Promovierenden, die ihre Promotion an einer am BUP teilnehmenden Universität abschließen und sich mit einem für den Ostseeraum relevanten Nachhaltigkeitsthema beschäftigen, Wissen, Fähigkeiten und Netzwerkmöglichkeiten zu vermitteln. Angenommene Promovierende erhalten Mentoring und Feedback zu ihrer Dissertation sowie Schulungen zur akademischen Entwicklung, wie akademisches Schreiben, akademische Präsentationen, kritisches Denken, Entwicklung von Forschungsargumenten und vieles mehr. Neben den Online-Seminaren werden die Doktoranden an einer Konferenz in Uppsala teilnehmen. Die Kosten für Unterbringung und Verpflegung werden übernommen.

[Klicken Sie hier für die Bewerbung und mehr Infos \(auf Englisch\).](#)

Bewerbung bis
05. Mai



Ausschreibungen & Preise

Friedrich-Meuser-Forschungspreis 2024

Preis

Der Preis zeichnet herausragende Forschungsarbeiten (Dissertationen) aus, die im Kontext eines vom FEI geförderten Projekts der Industriellen Gemeinschaftsforschung (IGF) entstanden sind. Der Preis ist mit 2.500 Euro dotiert.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Einreichungen
bis 29. April

BUP Mobility Grant

Stipendium

Nur für Mitglieder der Hochschule Magdeburg-Stendal

The Baltic University Programme vergibt Stipendien für Reise- und Unterkunftskosten von max. 3000€ bei einem Forschungsprojekt zu nachhaltiger Entwicklung und der Ostseeregion. Bewerbungsberechtigt sind Promovierte, deren Promotion maximal fünf Jahre zurückliegt.

[Klicken Sie hier für mehr Infos \(Englisch\).](#)

Bewerbung
bis 30. April

BUP PhD Award

Preis

Nur für Mitglieder der Hochschule Magdeburg-Stendal

Das Baltic University Programme vergibt den Preis an die besten Dissertation einer Mitgliedshochschule und verteidigt in 2023. Der Preis umfasst max. 1000€ für eine Konferenzteilnahme oder die Veröffentlichung in einer Fachzeitschrift. Die Nominierung findet durch die Betreuungsperson statt.

[Klicken Sie hier für mehr Infos \(auf Deutsch\).](#)

Nominierung
bis 19. Mai

Doktorand*innenstipendium (Deutsch-Amerikanische Fulbright-Kommission)

Stipendium

Chancen für Nachwuchswissenschaftler*innen: Vernetzen Sie sich mit der Forschung in den USA! Es werden vier- bis sechsmonatige Forschungsprojekte an einer US-Hochschule oder Forschungsinstitution gefördert, die zwischen dem 1. Januar 2025 und dem 31. Mai 2025 begonnen werden. Mehr über Programm und Bewerbung erfahren Sie am 6. Mai 2024 von 14:00 bis 15:00 Uhr auf Zoom. [Registrieren Sie sich dafür hier.](#)

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Bewerbung
bis: 01. Juni

Add-on Fellowships for Interdisciplinary Life Science

Stipendium

Mit dem Add-on Fellowship fördert die Joachim Herz Stiftung Promovierende und Postdocs verschiedener Disziplinen, die an fachübergreifenden Fragen im Bereich der Biowissenschaften und verwandten Forschungsfeldern arbeiten. Die Add-on Fellows erhalten über einen Zeitraum von zwei Jahren bis zu 12.500 EUR, die u. a. für internationale Vernetzung und Weiterbildung in jeweils anderen Fachrichtungen, für Hard- und Software und Angebote im Rahmen der Karriereentwicklung und Wissenschaftskommunikation verwendet werden können.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Bewerbung
bis 04. Juni



Tipps

Barometer für die Wissenschaft 2023

Bericht

Das Deutsche Zentrum für Hochschul- und Wissenschaftsforschung wertete ihre repräsentative Wissenschaftsbefragung 2023 aus, an der 9000 Wissenschaftler*innen teilnahmen. Die berufliche Zufriedenheit zwischen HAWs und Unis unterscheidet sich nicht. Die Zustimmung zum HAW-Promotionsrecht unterscheidet sich zwischen Unis und HAWs, wobei Uni-Wissenschaftler*innen auf unteren Karrierestufen offener dafür sind als Uni-Professor*innen.

[Schauen Sie sich hier das Barometer an.](#)

Was Betreuende erwarten

Blog

Die Beziehung zwischen Doktoranden und ihren Betreuern beeinflusst den Verlauf und den Erfolg eines Promotionsprojekts und ist ein entscheidender Faktor für den Beginn einer wissenschaftlichen Karriere. Um Informationen und Orientierungshilfen für Doktoranden bereitzustellen, haben wir uns an Betreuer in vier Abteilungen der MLU gewandt.

[Klicken Sie hier für den Blogbeitrag \(auf Englisch\).](#)

Impressum



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken



Promovieren an Hochschulen
für angewandte Wissenschaften
Sachsen-Anhalt

NEWSLETTER

for early career
researchers at the
universities of applied
sciences in Saxony-
Anhalt

[German](#) | English
April 2024



Hello Max Mustermann,

In this newsletter, you will find the latest news regarding:

- [our offers](#),
- [further offers](#),
- [awards, calls, scholarships](#) and
- [tips](#) around your doctorate.



▲ Hochschule Harz



Kerstin Taenzer
kerstin.taenzer@h2.de
Tel.: (0391) 886 49 92



Josephin Winkler
josephin.winkler@h2.de
Tel.: (03931) 2187 3812

Your team supporting early career researchers



Our Offers

Writing a Scientific Journal Article

Workshop

When? April 19, 10 - 17

English

Where? Online

What? What constitutes an engaging research paper? How do you write an intriguing abstract? Why do some studies grab the spotlight while other equally deserving contributions are largely ignored? In other words, what makes an article successful?

Registration till April 15

[Click here for registering and more info.](#)

Qualitative research! But how?

Workshop

Only for doctoral students at Magedburg-Stendal University of Applied Sciences

When? April 19, 10:30 - 16:00

German

Where? Campus Stendal

What? The Qualitative-Discursive-Digital-Lab of h² opens its workshop day for h² doctoral students. The focus is on central methods for analysing qualitative data: documentary analysis, qualitative content analysis and grounded theory methodology.

[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

AI and Dissertation - Possibilities and Limits

Workshop

When? April 26, 10 - 14

German

Where? Magdeburg, Campus of the Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences

What? The importance of large language models (AI) for scientific work has been intensively discussed at least since the widespread use of ChatGPT. In this workshop, we will focus on how different AI text generators (e.g. ChatGPT & ScienceOS) can be used specifically in the work process of a dissertation. The areas of application range from simple formulation aid to complex source research and analysis. In addition, technical basics, legal framework conditions as well as possibilities and limitations of the systems will be considered. [Click here for registration and more information.](#)

Registration till April 17

Bibliometric analyses: Concepts, Software and Contributions to Research

Workshop

When? May 06 and 07, 10:00 - 12:00

English

Where? Online

What? Managing extensive datasets might represent a primary obstacle in academic literature review. Join us as we explore systematic and reproducible methods to overcome this common challenge faced by researchers. [Click here for registering and more info.](#)

Registration till April 26

Time- and selfmanagement during the doctorate

Workshop

When? May 13 and 14, 09:00 - 16:00

German

Where? Online

What? In this practice-orientated workshop, you will learn tried-and-tested methods for dealing effectively with time. Secondly, you will receive tools and tips from the coaching bag of tricks that can help you implement these methods effectively - effective, "thinking outside the box" tricks for dealing with procrastination are an example of this. Knowledge about personality-specific hurdles in time management rounds off the seminar.
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till
May 03

Visibility and self-marketing in science

Workshop

When? May 23, 09 - 16

German

Where? Online

What? In this workshop, you will deal with networks that support your professional career. In exercises, you will combine your career goals with strategic networks, derive further steps for self-marketing and reflect on your opportunities to present yourself better, both online and at specialist conferences. You can expect an interactive workshop which, in addition to new input, provides space for exchanging experiences and working on your individual situation.
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till
May 06

SciFlow

Software
licence

Only for doctoral students at Magedburg-Stendal University of Applied Sciences

What? Enrolled doctoral students at Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences have a licence for [SciFlow](#) now, an online programme that allows you to easily format and cite documents and write them together with others.

Particularly interesting:

- SciFlow offers over 5000 templates from scientific journals in which you can start writing straight away.
- If you write a text together, you can see who has written what and can also call up older versions of the text.

[You can find an introductory video here.](#)

[Click here for our permanent offers.](#)



Further Offers

Adaptation of marketing mix strategies in Mexican cultural institutions: an insight into Prehispanic and Novohispanic Codices

Lunch
Lecture

When? April 16, 12:40 - 13:30

Where? Merseburg and online

What? Speaker: Pedro Arturo Flores Gomez, visiting doctoral student at the Department of Business and Information Sciences at Merseburg University of Applied Sciences
[Click here for more info.](#)

Tea Time – Post-doctoral academic career paths

Presentation

When? April 24, 14:30 - 16:00

Where? Leibniz Institute for Tropospheric Research,
Leipzig

What? Prof Dr Andreas Macke has been Director of the Leibniz Institute for Tropospheric Research (TOPOS) and Professor of Atmospheric Physics at Leipzig University since 2010. As a senior scientist, he took part in the MOSAiC expedition in 2019-2020, which investigated the climate of the Arctic. Prof Dr Andreas Macke will provide an insight into his career and will be available to answer questions.
[Click here for more info.](#)

Studium Generale course programme for studying and working

Workshops

Only for doctoral students at Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences

When? Summer semester 2024

Where? Online / Magdeburg / Stendal

What? The focus this semester is on leadership skills. These are current topics:
Healthy & Lateral Leadership - Team Conflicts - Leadership Personality - Languages - Creative Writing - Tax Returns - Pension Provision & Insurance - Job Application Training - Career Planning
As a doctoral student, you can book the courses at an attractive student rate and attend without any special requirements.
[Click here for registering and more info.](#)

Academic labor market

Event series

When? several events until June 17

Where? Online

What? The series of events organised by the Social Science Research Centre Berlin deals with leadership skills in science, the academic labour market and diversity on various dates.
[Click here for registering and more info.](#)

Registration till date

Scientific Publishing

Seminar

Only for doctoral students at Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences

When? May 07, 14:00 - 16:00

English

Where? Online

What? The [Baltic Research and Publications Office \(BUPRaP\)](#) organises this seminar aimed at showing PhD students the dynamics of publishing in scientific journals. This seminar is offered by Professor Walter Leal (HAW Hamburg). As the University Magdeburg-Stendal is member of the Baltic University Programme, its doctoral students are invited to participate.
If you wish to attend this event, or have any questions, please send an e-mail to Marina Kovaleva at: marina.kovaleva@haw-hamburg.de with your name, organisation, and e-mail. You will then be sent the link to the event.

Registration till April 20

CAPABLE PhD Students Training 2024

Training programme

Only for doctoral students at Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences

When? September - November 2024

Where? Online

What?

Organised by the Baltic University Programme (BUP), the training aims to provide knowledge, skills and network opportunities to PhD students completing their PhD at a BUP participating university and focusing on a sustainability topic relevant to the Baltic Sea Region. Accepted students will receive mentoring and feedback on their thesis, as well as training in academic development, such as academic writing, academic presentations, critical thinking, development of research arguments and much more. Next to online seminars, PhD students will attend a conference in Uppsala. The costs for accomodation and food will be covered.
[Click here for registering and more info.](#)

Registration till
May 05



Awards, calls, scholarships

Friedrich-Meuser-Research-Prize 2024

Prize

The prize honours outstanding research work (dissertations) that has been produced in the context of an funded project of the Industriellen Gemeinschaftsforschung (IGF). The prize is endowed with 2,500 euros.
[Click here for more info \(in German\).](#)

Submissions
till April 29

BUP Mobility Grant

Scholarship

Only for members of Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences

The grand aims to develop and strengthen cooperation among young researchers in the Baltic Sea Region by covering travel and accomodation of max. 3000€ for a research project on the Baltic Sea Region and on sustainable development. Applicants need to have finished their doctorate in the past five years.
[Click here for more info.](#)

Application
till April 30

BUP PhD Award

Award

Only for members of Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences

The Baltic University Programme awards the prize to the best dissertation of a member university and defended in 2023. The prize includes a maximum of 1000€ for a conference participation or publication in a scientific journal. The nomination is made by the supervisor.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Nomination
till May 19

Programme for doctoral students (Fulbright Germany)

Scholarship

Opportunities for early career researchers: Network with research in the USA! Funding is available for four to six-month research projects at a US university or research institution to be started between 1 January 2025 and 31 May 2025.

You can find out more about the programme and application on 6 May 2024 from 14:00 to 15:00 on Zoom.

[Register here.](#)

[Click here for more info \(in German\).](#)

Application
till June 01

Add-on Fellowships for Interdisciplinary Life Science

Scholarship

With the Add-on Fellowship, the Joachim Herz Foundation supports doctoral students and postdocs from various disciplines who are working on interdisciplinary issues in the life sciences and related fields of research. Over a period of two years, the Add-on Fellows receive up to 12,500 over a period of two years, which can be used for international networking and further training in other disciplines, for hardware and software and for career development and science communication programmes.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Application
till June 04



Tips

Barometer for science

Report

The German Centre for Higher Education Research and Science Studies evaluated its representative science survey 2023, in which 9,000 academics took part. There is no difference in professional satisfaction between HAWs and universities. Approval of the HAW right to award doctorates differs between universities and HAWs, with university academics at lower career levels being more open to it than university professors.

[Take a look at the barometer here \(in German\).](#)

What supervisors want

Blog

The relationship between doctoral candidates and their supervisors influences the course and success of a doctoral project and is a decisive factor for the start of an academic career. In order to provide information and guidance for doctoral candidates, we contacted supervisors in four departments at MLU.

[Click here for the blog.](#)

Impressum



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken

Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.